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〈特別寄稿〉 

支部間の絆を結んで 
 

東洋大学校友会 
   神川県支部長 櫻井 裕子 
 

 城東支部の皆さま、こんにちは。日頃は、支部活動

にご支援、ご協力をいただきまして心より感謝申し上

げます。ここ 3年間は、コロナ禍の影響で行動制限の

なか、支部の事業も思うように活動ができずもどかし

い日々でしたが、連休明けには「5類」に移行されイ

ベントなどを取り巻く環境も明るい兆しが見えてき

ました。 

 以前、貴支部の素晴らしい女性の先輩方とご一緒

に、かっぱ橋道具街や雷門など浅草界隈を散策した

後、憧れの神谷バーでお食事したことなど楽しく思い

出されます。今まで観光地の一つにすぎなかった場所

がとても身近に感じられました。これこそ、校友会の

つながりの醍醐味ではと思っております。 

 ご存知のように神奈川県は、西は静岡県、北は山梨

県、西は東京都に囲まれ、県内に横浜市、川崎市、相

模原市と三つの政令都市があり、様々な地域の特色を

持っています。この神奈川県を横断するお正月の箱根

駅伝応援観戦が、支部の代表する恒例行事となってい

ます。来春は記念すべき 100 回記念大会です。どんな

ドラマが展開するのでしょう。城東支部会員の皆さま

も是非神奈川へお越しになって、沿道で声援を送りま

せんか。コロナで鬱積したストレスが発散され、爽快

な気分になると思います。支部会員一同、お待ちして

おります。 

令和 4年 2022 年度後期の役員会報告 

ようやく対面での開催に抵抗感が薄れてきたが、これに

伴って支部のイベント活動も始動の兆し。 

12 月 13 日（火） 於曳舟文化センタ－ 

『城東 Now』の 4 号発行を新年度早々、4 月とする、「城

東支部の集いの」名称を情動支部総会＆集い」に変更し、

23 年度は 6 月に対面で開催する、などを決定。ほかに理

事会報告があり、大学ラグビーの応援、柴又の校友「葛飾

区伝統工芸士の亀屋さん展」の様子なども報告された。 

 2 月 14 日（火） 於曳舟文化センター 

対面での総会開催、城東 Now の作業開始、女性連絡会の

都電荒川線散策実施、歩こう会、銭湯寄席も実施に向け

て活動開始などを確認。 

 

  
   

城東支部の＜今>を伝えるニュース ４ 

集 う 力   城東支部⾧ 野中 健司 
 

の社会通念や私たちの生活環境は 

大きく変わりました。 

インターネットは コロナ禍の中で 

社会活動を維持する上で重要なツール 

とされ、教育関係においてはオンライ 

ン授業が、会社は出社せずに仕事をすることが出来る

ようになりました。そして、それが新時代の社会の在り

方であるかのように宣伝されました。確かに利便性、合

理性の面で優れたものと思います。しかし、それだけで

は大切な何かが不足しているように思うのは私だけで

しょうか。 

例えばウェブ会議です。定型的で、連絡事項を伝える

だけの会議や、反対意見を聴かずに議論をある方向に

持っていこうと主催者が決めている会議にはうってつ

けでしょう。ですが、議論を尽くして本当に重要なこと

を決定する会議にウェブは不向きです。対して、対面会

議は臨場感や参加者の表情やしぐさの読み取りが可能

で、「それはおかしいと思う」という反対意見により議

論が深まり、全く別の結論に至ったり、より良い結論に

達することがあります。 

フェース・トゥ・フェース、集い、人と対面すること

で関係性が深まり、より強い信頼に繋がるものと思い

ます。 

さて、今年の城東支部の集いは三年ぶりに皆さんと

顔を合わせて行うことになりました。皆様のご参加を

心よりお待ち申し上げます。 

 

6 月 25 日（日）に〈城東支部総会・会員の集い〉開催 

城東支部の総会は新年度「城東支部総会・会員の集い」

と名称を改め、対面で実施されます。コロナ禍で会員

の皆さんお互いになかなかお会いすることができな

かった分、ここで大いに弾けて再会を喜び合いましょ

う。ご友人もお誘いしてぜひご参加ください。 

会場： （都営新宿線船堀駅前） 

時間：総会 11 時～12 時／集い 12 時 30 分～14 時 30 分 

※ 集いでは、

をお楽しみいただけます。 

問合せ、申し込みは 6 月中旬ごろまでに事務局へ 

１ 

［令和 5 年］ 

2023 年 4月吉日 発行 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

三芳 宗充（S47 年経営卒） 
 
墨田区寺島地区の多聞寺裏に、 

我々中小企業診断士城東支部が 
耕している畑があります。栽培 
しているのは「寺島ナス」です。 
江戸時代地元の特産品であった  

寺島ナスの復活を図ることに  
よって地元の活性化を達成し  
ようと活動しております。 
江戸時代、近郊ではいろいろな野菜が作られていた

のです。亀戸大根、新宿の内藤唐辛子、練馬大根、有

名なところでは江戸川の小松菜などがあります。 
 寺島ナスもその一つで、当地区が将軍様の畑（御前

栽畑）で採れる野菜として盛んに作られていたのです

が、実が小さいこともあり、次第に廃れて消滅状態に

なってしまいました。それが、近年偶然発見されたの

です。 
私見ですが、江戸野菜全体の活性化を進め、その一

つとして寺島地区では寺島ナスを促進させると活性

化が図りやすいのではと思いますが、他の意見もあり

ます。 
現在実際に行っている活動は、①実際に畑作業をす

る仲間をつくる ②ナスを食べてもらう「寺島ナス祭

り」の開催 ③寺島ナスを使った料理をレストラン等

で商品として出してもらう、等です。 
毎年 GW には苗を販売しています。今年の寺島ナス

祭りは 8 月 6 日です。ぜひ参加して、「寺島ナス」を

楽しんでください。 

堀井 美和（S62 年社会卒） 
 
今年はマスク着用も個人の判断となり、 

侍ジャパンは優勝するし、嬉しい春です。 
そんな中、社会学部池田ゼミの友人と 
厄払いに出かけました。入学以来４0 年 
それぞれの道を歩みながら、時折会って 
近況を語り合い、楽しい時間を過ごせる 
ことがとてもありがたいことだと感じます。 
さて、私は今、東京都下水道局経理部に勤務し、下水道の

PR にも携わっています。ご承知の通り下水道は、汚水処理

以外にも、近年多発しているゲリラ豪雨や台風から街を守

る浸水対策にも大きな役割を果たしています。重要なイン

フラであるため適切な維持管理と老朽化する前の「再構築」

も大切です。 
皆様からの下水道料金が支えとなっていますので、普段

は目立たない下水道も、その役割をお客さまである皆様に

キチンと知っていただかなければ！ 
そこで、オンライン施設見学会など様々な形で PR を行っ

ていますが、大手町の銭瓶町ビルディング１階に、新たな情

報発信拠点が誕生しました。学生が経営する地域産品セレ

クトショップ『アナザー・ジャパン』では、2 ヵ月ごとに特

集地域が入れ替わり、訪れる度に新発見があります。店舗内

や併設カフェでは、下水道が自然と目に入るよう工夫して

います。こんな都心の真ん中のおしゃれな 
店内でどのように下水道が PR されているか 
覗いていただけると嬉しいです。 

※アナザー・ジャパン営業時間アクセス等詳細は HP で ܜܛܚ 

２ 

＜地区活動＞ 年忘れかつしか白山会 
葛飾白山会 会長 山田眞理子 

葛飾白山会会員皆様へ 

葛飾区在住の校友をはじめ、校友会、甫水会、

甫友会の方々との交流、親睦を深めるための「年

忘れかつしか白山会」を 12 月 23 日（土）に予定

しております。 

柴又帝釈天を参拝し、老舗の料亭で盛り上が

り、目前に迫った箱根駅伝談義に花を咲かせなが

ら、100 回記念大会での東洋大学優勝を祈念して

締めたいと思います。11月頃ご案内いたしますの

で宜しくお願いいたします。かつしか白山会 H30 より↓ 

 

 

マジシャン；西亮一さん 

マジックをしながらのおしゃべりが 

とても楽しい。コロナの煽りで、現在 

は小規模なショーや個人の会で活動し 

ている。ご用命は大歓迎とのこと。 

連絡先；080-5440-4470 
 

落語家；林家時蔵さん 

お江戸両国亭、深川落語俱楽部など 

定期的な公演のほか、新しい企画にも 

意欲的だ。5月の公演は以下。 

19 日（金）「落語と歌の会」 

24 日（水）「松丘亭寄席」 

26 日（金）お江戸両国亭独演会 

独演会申込み 03-3633-7961 
 

シャンソン歌手；今井杏羽子さん 

ご自身のガンを克服されたのを 

きっかけに始めた「がん征圧チャリティ 

コンサート」は今年で 28回目を迎える。今年の開催は 

5 月 14 日（日）四谷区民ホール。16 時から。 

申込み 090-9840-8461 

愛猫のはるちゃんと 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保 賢一（S46 年応用化学卒） 
 
最近、支部役員会のお知らせを 

いただいても参加できずにおりまし 

た。私こと、昨年 10 月 23 日にある 

イベントにて倒れ、墨東病院に緊急 

搬送されていたのです。病名は、 

脳出血/脳梗塞でした。 

墨東病院にて 1 か月入院治療を行った後、東京都リハ

ビリテーション病院に転院いたしました。11 月 25 日の

ことです。その後病院でのリハビリは２か月程続き、今

年２月１日に退院いたしました。現在も週２回、訪問看

護でリハビリを続けており、土曜日の午後にはデイサー

ビスに出かけて、体操と筋トレを行っています。 

ただ今の病状は介護認定 1で、不幸中の幸いというか、

左手に麻痺が残っているものの、自力での歩行が可能で

す。また意識・言語能力もともに問題はなく、この原稿

のパソコン入力にも何の支障もありませんでした。 

治療の合間には自宅周りの散歩をしています。これも

リハビリの一環ですが、風に吹かれ季節の移ろいを感じ

られるという楽しみがあります。 

とはいえ、やはり健康一番。脳梗塞は年間 30 万人がな

る病気だそうで、特に 70歳を超えると危ないそうです。

塩分の過剰摂取は特に注意を受けました。皆さんもどう

ぞ食生活に気をつけてください。 

松丸 幸夫（S55 年経営二部卒） 
 

卒業生の皆様、元気ですか？  

学生時代の思い出といってまず思い 

出すのは、なぜか初日の授業の不安 

と学食で食べたカレー  ᕜᕝᕞᕟᕠᕡᕢᕣライスです。 

最初に親しくなった K 君は、築地に勤め六本木に住んで

いました。私は東京人でありながら六本木には行ったこと

がなかったので、よく遊びに行ったものです、おふくろが作

ってくれる天ぷらや煮物を持って。 

授業で、商業高校出身の私が簿記論の単位を落としたと

きは正直焦りました。出席時間が足りなかったのです。翌年

はしっかり挽回し、なおかつ簿記は初めてという同期生た

ちに講師として助力し、全員単位を取りました。 

夏に皆と清里に車で行ったことは楽しい思い出です。 

卒業後はそれぞれ故郷に帰り、今も交流は続いています。

私は静岡の K 君の実家で人生初のメロンの漬物に感激し、K

君は私の結婚式で鳶職の親父と兄貴が歌う木遣に感動して

くれました。 

5 年前に還暦を迎え、熱海で一泊の同期会をやりました。

最近はコロナ禍でなかなか同期会が開けませんでしたが、

今年は集合する予定です。 

城東支部では新年会に楽しく参加させて頂いています

が、是非再開を願います。 

荒勝 陽子（S51 年短大日文卒） 
  

昨年(2022)3 月、私が昭和の 
終わり頃から平成の終わりまでの 
港区立図書館（東京都）について 
書かせて頂いた文章が、『港区教育 
史』に掲載されました。 
この本が出版されたら、近しい 

人達に読んでもらおうと思っていました。中でも東洋大
学短期大学日本文学科で学んでいたときの恩師である
塚田晃信先生に読んで頂きたいと願っていました。塚田
先生には、お手紙を送らせて頂く度に、お返事とご助言
を頂いていたからです。しかしながら、昨夏お手紙送付
後、頂いたお返事で、塚田先生が前年にご逝去されてい
たことを知りました。最後にお手紙を差し上げたのは、
2020 年。すぐにお返事を頂いたのに、その返事を書かな
かった自分の不徳を恥じました。 
図書館について『港区教育史』に書くことになったの

は、私が十数年港区立図書館で非常勤職員として勤務、
退職時に依頼されたからでした。資料探しから全て一人
で担当し、年表を作って、記載内容の年月等、間違えが
ないように心がけて書いたので、30 ページ程とはいえ、
時間がかかりました。 
塚田先生に読んで頂くことは出来ませんでしたが、き

っと喜んでくださっただろうと、今は思っています。 
塚田先生、有難うございました。 

 

齊藤 大介（H16 年経営卒）
 
私は現在、家族を中心とした小さな 

町工場を営んでいます。地域の祭りに 

参加する父親の姿を見て育った私は、 

子供の頃から当たり前のように地域の 

祭りに参加し、その中で多くの地域の 

皆 様 に育 てていただいたと、今 でも 

大 変 感 謝 しております。 

二十代の頃より、同じ地域に生まれ育った同世代の友人達

にも声掛けをして、祭りを通じて様々な地域活動にも積極的に

取り組むようになりました。「自分達の町は自分達でなんとか盛

り上げたい」そういった活動を続けていく事で、地域の中での

様々な世代の先輩方とも関わりを持たせていただき、地域の

輪を広げる事の必要性を感じるようになりました。 

現在は地域の皆さまからも応援を賜り、一昨年の 11 月から

葛飾区議会議員としても働かせていただいています。地域の

輪をより強くする事への重要性を感じながら、やりがいを持って

日々の生活を送っています。私が子供の頃に感じたように、こ

れからを担う子供達にも自分の生まれた町が好きだと思える大

人に育って欲しい。 

今後も様々な世代の人達と協力し合いながら、「地域の和」

を大切に、今の自分に出来る活動を精一杯頑張って重ねてい

きたいと思います。 
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都電荒川線散策 
 女性連絡会 韮塚 幸子（H20 年国文卒） 

4 月 1 日(土)、3年振りに天気にも恵まれ、参加者 14 名(男

女)で実施しました。 

王子駅から、飛鳥山下の「アスカルゴ」に乗車 1分の桜の飛

鳥山に登り、花見で賑あう中、桜吹雪の花弁を浴びながら公園

に展示された都電の前で写真撮影する。皆華やかな良い笑顔

でバッチリ。渋澤栄一の旧宅「青淵文庫」の建物のデザインの

窓枠のタイルが洒落ている。「晩香盧」の玄関の灯の模様や窓

のステンドグラスも現代でも素敵です。 

「史料館」見学後、都電飛鳥山駅でホームの向い側に五輪の

会の皆様の呼び声に此方側からも歓声が沸き上がり、写真の

撮り合いになり、偶然の出合いが楽しい思い出となりました。 

桜の土曜日で車内は満員でしたが鬼子母神で降車し大銀杏

の大木を左に観なから 

堂に到着。駅菓子屋と 

団子屋の店が開いて 

いた。その後、面影橋 

から桜の花筏を眺め、 

食事の為、北とぴあの 

最上階のレストランで 

楽しく過ごせたのは 

皆様に感謝です。 

編集後記 
●ラグビーの写真を東洋大学スポーツ新聞部さんよりご提供 

いただきました。通称スポトウの Web サイトも充実しています。 

どうぞご覧ください。https://sports-toyo.com/ 

  

   〒131-0041 東京都墨田区八広 6-20-13 

   TEL/FAX 03-3612-6978  mail：e.okiyama09@gmail.com 

※ 城東支部ブログ更新中   ܜܛܚ 

●校友会会員の皆様の活動や情報のご提供はお気軽に 

城東支部事務局までご連絡ください。お待ちしています！ 

催しの案内は随時ブログに掲載しております。多くの会員

のみなさんとの活動が楽しみです。(YT) 

４ 

 

東洋大学校友会 
城東支部事務局 

 

秋に「城東歩こう会」を 

計画しています 
 

2023 年度は再開に向けて、城東の繫留を解

き放ち、硬く縮んだ体を柔軟にして錦秋の街

並みへ出かけましょう。 
・日時 2023 年 10 月下旬～11 月初旬 

 午前 10 時～ 
＜企画案＞ 
下記の候補の中から一つのコースを選びます 

１) 目黒川周辺 
２) 神宮外苑 
３) 東京スカイツリー 

 ４) 赤坂／六本木 
 ５) その他ご要望により 
・距離 ５ｋｍ～７ｋｍ 

  (３時間位の歩行） 
※ 詳細は後日決まりましたらホームページ

等で適時にお知らせします。 
幹事 米津 照男（江東） 
問合せ 090-6524-5054 
ショートメールでお願いします 

〔会員の活動〕現役スポーツの応援レポート 

秩父宮ラグビー場での観戦 ＝早大との対戦、うーん興奮した！！＝    武田 勇藏（S54 年経営卒） 
 

昨年 12 月 11 日秩父宮ラグビー場で初観戦。それも何と強豪校である早稲田大学との対戦。 

ルールはノッコンしか知らないが、競技場ではその都度丁寧な解説があり十分楽しむことができた。 

選手たちの勇猛果敢なプレーには魅了させられた。ラグビー最高！！ 

前半は我が東洋大学がリードで、おお！このまま早大に勝つんじゃないかと思うと 

心臓がどきどきバクバク（家内にプロポーズした時以来のバクバク）。久しぶりに随分 

と興奮した。スクラム、タックルなど互角だが、後半、ほんのちょっとした隙をつかれ、 

あっと言う間にゴールを 3 回決められ逆転を許してしまったのが惜しくて惜しくて仕方 

なかった。早大 OB にはエンジのユニホームで応援する姿を見せつけられたので、 

次回は鉄紺のユニホームで応援したいなー。コロナ化であったので大声での声援は 

控えるようにアナウンスされていたが、選手の頑張りに声を挙げずにはいられず、 

「東洋よく戦った」「東洋よく頑張った」と大声を出してしまった。江戸川陸上競技場 

での試合時には是非とも城東支部の皆さんと一緒に応援し、美味しいお酒で祝杯を挙げよう。そして秩父宮ラグビー場へ。 


